
La cause ou l’effet? 

Nous assistons à l’escalade de la violence et de la peur. 

Mesdames et Messieurs les élus, ne cédons pas à cette escalade! Usez de l’autorité que vous 
confère votre fonction pour calmer les esprits plutôt que de soigner le mal par le mal! 

La police et la justice sont aujourd’hui détournées de leur raison d’être. Les juges multiplient les 
injonctions, plongeant les cégeps dans un cauchemar pour les étudiants, les parents, les 
administrateurs et tout le personnel. Les policiers tirent à bout portant des projectiles à léthalité 
réduite sur des manifestants pacifiques, frappent des personnes âgées, matraquent, arrêtent et 
fichent des centaines de manifestants pacifiques, et tout cela, au lieu d’arrêter le petit nombre 
de casseurs. Vous connaissez comme moi les dégâts et le coût pour cette ville, coût économique 
et social.  

Dans tout cela, il y a un maître du jeu, c’est le premier ministre. Adressez‐vous à lui, qu’il cesse 
d’entretenir la violence et la peur, qu’il proclame un moratoire, une trève, qui fasse cesser cette 
spirale infernale. 

Et pourquoi? Parce que les manifestations ne sont pas la cause des troubles, mais l’effet de 
l’intransigeance du gouvernement qui depuis trois ans refusait de discuter avec les étudiants sur 
les droits de scolarité, et qui depuis trois mois, refuse d’écouter et méprise les étudiants en 
grève, entretient la peur dans la population, et encourage la répression des libertés 
fondamentales.  

Que ferait cette modification au règlement? Elle ne ferait qu’empirer le mal, causer plus de 
violence et de peur, et finalement de désespoir dans la population. Ce qu’on attend de la police, 
c’est qu’elle arrête les casseurs, comme après les matchs de hockey sur la Sainte‐Catherine. On 
ne veut pas que vous matraquiez nos jeunes et nos aînés, ni que vous soyez utilisés pour 
réprimer les libertés fondamentales. Nos jeunes sont nos enfants bien‐aimés, notre avenir. 
Laissez‐les construire leur avenir, car ils voient bien que la planète que nous leur laissons n’est 
pas en très bon état, et qu’ils en auront lourd sur les épaules.  

Les masques? Depuis quand voit‐on des masques dans les manifestations? Depuis que la police 
a commencé à jeter du poivre et des gaz sur les manifestants! Est‐ce que c’est une bonne raison 
pour porter des masques et des foulards? Oh que oui! Alors arrêtez les gaz et le poivre! Encore 
que cela n’arrêtera pas la SQ de jeter des gaz suffocants, oui, vous avez bien lu, ceux qui vous 
empêchent de respirer, comme on l’a vu au Salon du Plan Nord. Quelle honte! 
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